



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Déménagement de la Passerelle jeunes de Châlons-en-Champagne

La Passerelle jeunes de Châlons-en-Champagne, qui dépend de l'Établissement Public de Santé Mentale (EPSM) de la Marne, déménage ce mercredi 30 juin 2021. Elle quitte le 14 quai Notre-Dame pour s'installer dans des locaux plus spacieux et plus modernes situés au 3 impasse de Malte, à Châlons-en-Champagne.

Les coordonnées ne changent en revanche pas. La Passerelle jeunes reste joignable du lundi au vendredi au **03 26 264 804**. Email. **contact@passerellejeunes.fr**

Les missions de la Passerelle jeunes

Ouverte en juin 2011, la Passerelle jeunes est un lieu d'écoute, de conseils et d'accompagnement pour les jeunes âgés de 11 à 21 ans. Ceux-ci peuvent y trouver des réponses à leurs préoccupations : la sexualité, la puberté, le corps, les relations aux autres, la famille, les amis, la violence, la consommation de drogues, le mal être, les prises de risques...

C'est un lieu qui accueille aussi des parents ou des familles s'interrogeant sur leur ado : ils peuvent y trouver des personnes ressources et de soutien.

La Passerelle jeunes s'adresse par ailleurs aux professionnels qui s'occupent des ados (enseignants, animateurs, travailleurs sociaux...). Depuis son ouverture, elle a créé un maillage solide entre les acteurs locaux et les institutions œuvrant dans le champ de l'adolescence afin de pouvoir répondre aux besoins et orienter au mieux le jeune qui traverse une période de mouvance constante.

Actuellement, la Passerelle jeunes se compose d'une équipe de 3 professionnels infirmiers et éducateurs spécialisés : Sophie BOUVET, Laurent HALLET et Éric SCHMITT. Cette équipe dynamique est encadrée par Jean-Paul MENU, cadre de santé.

L'activité 2020 en quelques chiffres

En 2020, en raison de la pandémie, la Passerelle jeunes a accueilli 241 nouveaux adolescents : 51 % de garçons et 49 % de filles, essentiellement âgés entre 11 et 18 ans. Ils résident majoritairement à Châlons-en-Champagne.

Qu'est-ce qui les ont poussés à venir à la Passerelle jeunes ? La plupart exposent des difficultés en lien avec la vie familiale, énoncent des questions en lien avec la santé somatique et psychologique, évoquent des problèmes liés à la scolarité ou à l'insertion professionnelle, parlent de difficultés dans leur vie sociale ou affective.

L'adhésion au réseau des Maisons des adolescents

La Passerelle jeunes est adhérente à l'Association Nationale des Maisons Des Adolescents (ANMDA). La première Maison a ouvert au Havre en 1999 mais ce type de structures s'est surtout développé depuis la conférence sur la famille en 2004. Il en existe aujourd'hui dans quasiment tous les départements de France. Dans la Marne, la Maison des adolescents, dénommée la Passerelle jeunes, se trouve à Châlons-en-Champagne. En 2015, une antenne a été ouverte à Vitry-le-François.

Qui est l'EPSM de la Marne ?

L'Établissement Public de Santé Mentale (EPSM) de la Marne s'organise en 7 pôles de psychiatrie adulte dont 1 pôle de psychiatrie universitaire, 1 pôle de psychiatrie de la personne âgée, 2 pôles de psychiatrie infanto-juvénile (Épernay-Sézanne et Châlons-Vitry), 1 pôle d'addictologie, 1 pôle de psychiatrie médico-légale, 1 pôle de médecine générale et 1 pôle médico-social (Maison d'Accueil Spécialisée Le Pré Saint-Jacques à Châlons-en-Champagne). L'EPSM de la Marne assure la couverture de la totalité de la population marnaise adulte et de la moitié de la population mineure au titre de la psychiatrie infanto-juvénile hors agglomération de Reims.

Il porte également des unités et services à vocation régionale : l'UMD (Unité pour Malades Difficiles), le SMPR (Service Médico-Psychologique Régional), le CRIAVS (Centre Ressources pour les Intervenants auprès des Auteurs de Violences Sexuelles) de Champagne-Ardenne, le niveau 3 d'enseignement et de recherche en addictologie, la Cellule d'Urgence Médico-Psychologique (CUMP) départementale renforcée, le Centre territorial de psychotraumatisme, le Centre de Prise en charge Précoce des Psychoses et d'Orientation (C3P-O), un dispositif de prévention de la récurrence suicidaire – Vigilans Champagne-Ardenne, le Centre Universitaire de Remédiation cognitive et rétablissement (CURE) Champagne-Ardenne.

En 2020, l'établissement a accueilli et soigné une file active de 15 928 patients, dont 95% en ambulatoire (sans hospitalisation complète). Il a réalisé 244 621 actes en ambulatoire et enregistré 3660 hospitalisations. Il compte 1 264 agents, 83 praticiens et 24 internes.

Contact presse :

Stéphanie GRUSS, responsable de la communication et déléguée aux affaires générales

03 26 70 37 96 ou 06 21 09 65 07

s.gruss@epsm-marne.fr

www.epsm-marne.fr